
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Вчера весь коллектив ка
федры профессиональных 
болезней выехал на научно- 
практнческую конференцию 
в Нижний Тагил. На конфе
ренции собрались врачи, об
служивающие рабочих про
мышленных предприятий 
Н.-Тагнла. Сотрудники ка
федры — профессор Н. П. 
Стерехова, асс. Ф. С. Кузь
мина н Н. И. Зеленева озна
комили собравшихся с клини
кой профессиональной пато
логии работающей руки, с 
профессиональными заболе
ваниями рабочих производст
ва полимеров, с неспецнфн- 
ческнм действием профессио
нальных вредностей на со-

ф  УЧЕНЫЕ —  
ПРАКТИЧЕСКОМУ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЮ

КОНФЕРЕНЦИЯ 
ДЛЯ ВРАЧЕЙ

стояние здоровья трудящих 
ся. Тагильские врачи с ин
тересом прослушали лекции 
по экспертизе трудоспособно
сти при профзаболеваниях, 
клинике профессиональных 
пылевых бронхитов, получи
ли сведения по тому новому 
что имеется для организации 
профпатологической помощи 
населению, ознакомились с 
проектом нового приказа 
Минздрава СССР о проведе
нии предварительных перно 
дическнх медосмотров.

Проведенная конферен
ция — хорошая помощь ка
федры практическому здра
воохранению.

ОБОРУДОВАНИЮ -  
ХОРОШИЙ УХОД

Прошедшее ректорское сове
щание обсудило работу инже
нерной группы института (OiB. 
В. А. Таганов), ответив много 
недостатков. Группа не имеет 
плана профилактического ре
монта, а потому не заказывает 
своевременно запчасти. На не
сколько месяцев затягивается 
выполнение заявок кафедр 
на ремонт оборудования, а 
иногда они не выполняются 
совсем из-за отсутствия нуж 
ных запчастей. Не устраивает 

качество ремонта. Никому 
не известно, в том числе и 
инженерной группе, как хра
нится, максимально ли ис
пользуется оборудование в ин
ституте. Многие приборы не 
отрегулированы и не провере
ны. Ясно, что используя по
казания такой аппаратуры, 
трудно, а порой бесполезно 
вести научную работу.

Почти все аудитории не 
приспособлены в плане радио
фикации для чтения лекций: 
или нет усилителей, или мик
рофонов.

Совещание решило дорого

стоящую аппаратуру передать 
на учет в «Медтехнику*. Про
ректору по науке проф. Э. К. 
Николаеву обеспечить провер
ку метрологического оборудо
вания, а проректору по учеб
ной работе доц. А. П. Бояр
скому —  техническое оснаще
ние учебных аудиторий.

Ректорское совещание об
судило также работу студсове- 
тов общежитий, о которой 
доложил председатель профко
ма В. Н. Журавлев. Студсо- 
веты еще не стали полноправ
ными хозяевами в общежити
ях. Недостаточно занимаются 
студсоветы контролем за со
хранением соцсобственностн, 
санитарным состоянием,
оформлением красных уголков, 
спортивно - оздоровительными 
мероприятиями. Совещание 
дало рекомендации по улуч
шению идейно-воспитательной 
работы в общежитиях.

^  ИДЕТ КОНКУРС ПО ОБЩЕСТВЕННЫМ НАУКАМ

УЧАСТВУЕМ # КОНКУРСЕ =
V II Всоюзный конкурс 

студенческих работ по 
общ ественным  наукам, 
посвящ енный 110-й го 
довщ ине со дня р о ж д е 
ния В. И. Ленина, д ол
жен способствовать даль
нейш ем у повы ш ению  
успеваемости и качества 
знаний ю нош ей и деву
шек, укреплению  и рас
ш ирению  связей каф едр 
общ ественных наук и 
ком сом ольских орга н и 
заций, развитию  и со
верш енствованию  о б щ е 
ственно -  политической 
активности студентов. 
К онкурс проводится в 4 
тура. Первый тур —  в 
высших учебных заведе
ниях —  заканчивается 
1 января 1980 года. Вто
рой тур проводится в 

ф о рм е * м еж вузовских 
областных научных сту-

Сотрудннкн кафед
ры урологии нашего 
института профессор 
В. М. Блнзнюк, кан
дидат мед. наук В. Н. 
Журавлев, ассистент 
В. И. Мирошниченко 
разработали новую ме
тодику нефропекенн, 
значительно упростив

денческих конф еренций 
и завершается 1 марта 
1980 г. Третий тур кон
курса проводится М ини
стерством высш его и 
среднего  специального 
образования, ЦК ВЛКСМ 
сою зны х республик, 
республиканским и о р г
комитетами в м арте— ап
реле 1980 г. Четвертый 
тур долж ен завершить
ся в ф еврале 1981 г. в 
ф орм е Всесоюзной на
учной студенческой ко н 
ф еренции, на которой 
будут представлены 
лучш ие работы по ито
гам 3-го тура.

Студенты наш его ин
ститута под научным р у 
ководством  каф едр ис
тории КПСС и полит
эконом ии, ф илософ ии и 
научного ком м унизм а 
готовятся принять уча

стие в этом конкурсе. 
Так, Е. Кучкина и М. Ш ас- 
тина —  2 курс —  пишут 
работы о роли партии в 
организации системы 
здравоохранения. Сту
денты 4 курса Н. Поса- 
ж енникова и А. Сви- 
риденко исследую т воп
росы  развития студенче
ского  движ ения Запада, 
О. Полуэктова касается 
проблем  разоблачения 
буржуазны х фальсифи
каторов ком м унистиче
ской теории, Л. Вакса- 
нян —  ф илософ ских 
проблем  м едицины. Те
ма работы С. Потехи- 
ной —  ленинская теория 
отражения.

На 5 курсе участие в 
конкурсе примут сле
дую щ ие ребята: Е. Ку
ликова, Н. Пашкова, 
П. Волков, А. Антропов,

М. Архипова, Т. Д р уж и
нина. В своих работах 
они освещ аю т вопросы 
эконом ики, здравоохра
нения, проблем ы б о рь
бы за м ир и т. д.

Думается, что все сту
денческие работы, выд
винутые на конкурс, б у 
дут представлять собой 
самостоятельные науч
ные исследования, где 
найдут ш ирокое отраж е
ние произведения осно
вополож ников м арксиз
ма-ленинизма, общ ест
венно-политическая ли
тература, архивные и 
соврем енные материалы.

Успеха вам, м олодые 
исследователи, в пред
стоящ ем конкурсе.

А. ИЛЬЯСОВ, 
зам. секретаря 

комитета ВЛКСМ 
по идеологической 

работе.

ОФОРМЛЯЯ ИЗОБРЕТЕНИЕ
ее по сравнению с 
ранее известными. Тех
нически операция ста
ла легче исполнима и 
практически не опасна 
для жизни больного. 
Более того, ткани поч
ки при таком способе 
операции почти не трав
мируются. По новой

методике успешно про
оперировано уже 112 
больных с нефроптозом 
почки.

Рацпредложение по 
этой методике защище
но и утверждено на 
заседании ВОИР наше
го института. Сейчас

кафедра урологии гото
вит материалы по этой 
методике на оформле
ние изобретения._____

П О С Т А Н О В А Е Н И Е  О В Ы С Ш Е Й  Ш К О Л Е  В Ы П О Л Н И М !
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В прошлую среду состо
ялось общеинститутское 
партийное собрание, где 
коммунисты проанализиро
вали работу коллектива ву
за в свете постановления 
«О дальнейшем развитии 
высшей школы и повыше
нии качества подготовки 
специалистов». С докладом 
выступил ректор института, 
профессор В. Н. Климов.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦК 
КПСС и Совета М и
нистров СССР «О 

дальнейш ем  развитии выс
шей школы и повышении 
качества подготовки спе
циалистов» обязывает нас, 
проф ессорско  -  преподава
тельский коллектив вуза, 
готовить проф ессионально 
грамотных, иде йн о  зрелых 
врачей, способны х решать 
вопросы  соврем енного  
здравоохранения, активных 
членов общ ества.

При подготовке специа- 
листов-м едиков больш ое 
значение им ею т не только 
общ етеоретическое и м е
д ико-биологическое, но и 
проф ильное обучение по 
избранной специальности. В 
связи с этим особое значе
ние приобретает преем ст
венность в преподавании 
различных дисциплин, обес
печивающ ая синтез полу
чаемой студентами разно
сторонней инф орм ации. В 
нашем институте препода
вание на старш их курсах 
ведется по м еж каф едраль-

(Из доклада ректора проф. В. Н. КЛИМОВА)ным рабочим  планам. О д 
нако мы недостаточно внед
ряем  принципы  ин тегриро
вания, не м ож ем  похвалить
ся меж каф едральным и 
комплексным и програм м а
ми, разработанными каф ед
ральными коллективами и 
прош едш им и апробацию  на 
уровне М инистерства здра
воохранения РСФСР. М ало 
активны в этом отнош ении 
цикловые м етодические ко 
миссии по терапии, хир ур 
гии, теоретических и м еди
ко-биологических дисцип
лин, м етодические советы 
факультетов.

П остановление требует от

педагогов вуза повышать 
уровень лекций, их роль в 
ф орм ировании у студентов 
научного м ышления и м арк
систско-ленинского  м и р о 
воззрения. Лекция должна 
носить проблем ны й акту
альный характер, отражать 
соврем енны е достижения 
общ ественного и научно- 
технического развития, спо
собствовать самостоятель
ной работе студентов. У нас 
в институте немало хо ро 
ших лекторов —  проф ессо
ра М. Г. Виннер, О. А. Си
нявская, С. С. Барац, Н. А.

Зубов, Т. Г. Ренева, доц. 
М. П. Хильченко и др. Но 
у нас встречаются лекторы, 
хотя их единицы, чьи лек
ции не отвечают соврем ен
ным требованиям  ни по 
ф орм е, ни по содерж анию . 
Не на всех факультетах хо
рош ая посещ аемость лек
ций. На стоматологическом  
факультете, где успевае
мость самая низкая, хуже 
всех посещ аю тся лекции. 
Д екану факультета пора 
вмешаться, пока не укрепи
лась эта вредная традиция.

Преподавателям институ

та следует развивать навы
ки самостоятельной рабо
ты студентов, для чего 
разрабатывать и внедрять 
систему домаш него зада
ния, воспитывая у будущ их 
врачей интерес к периоди
ческой и м онограф ической 
литературе. М ы долж ны  за
ботиться о том, чтобы сту
денты с первого  курса ов 
ладевали практическими 
навыками, а к 6 курсу ов
ладели всеми общ ем еди
цинскими процедурам и и 
врачебными м анипуляци
ями. Следует развивать 
учебно-исследовательск у ю 
работу студентов, д о би

ваясь, чтоб каждый сту
дент активно поработал 
хотя бы в одном  из круж -

щие KfljfefiAPbL Должны .по
ручать к а ж д о м у  студент/ 
работу, аналогичную курсо- 
вомМ~айАЗНию. Н адо приз- 
знать, что удельный вес 
наших работ на республи
канских см отрах ^невелик.
Сегодня "студенческое на- 
учное общ ество нужда&хся 
в повседневном руководст
ве и преж де всего про р е к
тора по научной работе и 
студенческих общ ествен
ных организаций.

(О кончание на 2 стр.).

НА ПАРТИЙНОМ СОБРАНИИ.



ПОСТАНОВЛЕНИЕ О ВЫСШЕЙ ШКОЛЕ ВЫПОЛНИМ!
(О кончание).

Н АС ТАЛ А пора улуч
шить библиограф иче
ское и инф орм ацион

ное обслуж ивание п репода- 
вателеи и студентов, ~о р га - 
низовать открытый д о ступ м 
книж ны м  ф онд ам, создавая 
библиотеки-передвиж ки на 
каф едрах и в о б щ е ж итиям  

~ Н ео б хо д им о  существенно 
улучш ить научную  инф ор
м ацию , ш ире проводить 
выставки научной и учеб
ной 'Л и тературы, активней 

) использовать~*связь каф едр 
с библиотекой и органами 
инф орм ации.

Становление студента на
чинается на 1 курсе. Уж е 
тогда целесообразно при 
общать его к научным ис
следованиям  в органиче
ской связи с учебным  п р о 
цессом, развивать интерес 
к м едицине, улучшать ка- 
чество знаний студентов. 
Комиссия по координации 
преподавания первокурсни
кам во главе с доц. В. А. 
К остром ской слабо справ
ляется со своими ф ункци
ями, не осознавая, что упу
щ ения в этой работе ведут 
к неоправданном у отсеву.

Чрезвычайно возросла 
роль преподавателей вуза. 
Они долж ны  готовить кад
ры, разрабатывать научные 
проблем ы, особо значимые 
для практического здраво
охранения, непосредствен
но участвовать в их внед
рении. Это большая, н уж 
ная работа. О днако за по 
следние годы у нас резко 
снизилось количество д о к 
торских диссертаций. М ы 
ослабили внимание к отбо-_ 
ру диссертантов и Контроль" 
та-нгодсГм научных исследо
ваний. Сокращ ая число 
тем, необходим о ш ироко  
ком плексировать научные 
изыскания как внутри ин
ститута, так и с другим и 
научными учреж дениям и,

избавиться от обилия м ел
кой инициативной тематики, 
ведущ ей к распылению  сил 
и материальных средств.

Выступает В. Н. Кли
мов.

С егодня мы не оказываем 
сущ ественного влияния, 
как этого следовало бы 
ожидать, на основные по 
казатели н ародного  здраво- 
охранения в наш ей о б ла
сти, и эти показатели ниже 
республиканских.

Более активно нам сле
дует готовить и кандидатов 
наук. За последние годы 
резко снизилась подготовка 
кандидатов наук по веду
щей специальности —  тера- 
пии. Низка научная п р о 
дукция, а значит и п о д го 
товка научных кадров на 
каф едрах биологии, гигие
ны труда, к о м м у н а л ь н о й ,  
ш кольной гигиены, каф ед
рах общ ественных наук, су
дебной медицины, физики. 
Ведущ ее место в п од готов
ке кадров и издании м он о 
граф ической литературы 
занимают проф ессора
И. И. Бенедиктов, А. И. 
Кортев, С. С. Барац, Э. К. 
Николаев, М . Л. Ш улутко,

М. Г. Виннер, А. П. Ястре
бов, О. А. Синявская, Т. Э. 
Вогулкина.

О СО БУЮ  заботу вызы
вает у нас стоматоло
гический факультет. 

Н аучному отделу и декану 
факультета надо прилож ить 
максим ум  усилий, чтобы 
кадры для проф ильных 
каф едр стом атологического 
факультета готовились под 
руководством  проф . Л. П. 
М альчиковой, Б. Я. Булатов- 
ской и за счет целевых ас
пирантов, обучаем ых в 
других вузах.

Работники высшей ш ко
лы несут ответствен
ность за воспитание сту
дентов —  будущ их вра
чей, организаторов здраво
охранения, руководителей 
м едицинских учреж дений. 
Путь повыш ения воспита
тельной работы в вузе —  
комплексность, тесное
единство идейно-политиче
ского, труд ового  и нравст
венного воспитания. Важно, 
чтобы студенты внутренне 
усвоили принципы  и норм ы 
ком м унистической морали, 
стремясь к постоянном у 
м оральном у соверш енство
ванию. Эф фективность
^д арственного во<;ритани-я 
с т у д е н т о в  в в у з а х  о ц ени
вается с учетом  след ую 
щих показателей: чувства
ответственности за учебу, 
поведения в институте и 
общ еж итиях, общ ественной 
активности студента и ака
дем ической группы, тем, 
как зареком ендовал себя 
студент на производствен
ной практике и, наконец, 
тем, как м олодой специа
лист выполняет свои о б я . 
эанности перед государст
вом. Наши студенты хо ро 
шо учатся, занимаются о б 
щ ественной работой, уд ар
но трудятся в строительных 
отрядах, на уборке  урож ая. 
О днако, комитет ко м со м о 

ла, проф ком  слабо занима
ются воспитанием м олоде
жи. В системе ОПП мало 
прививается студенту прак
тических навыков орга н и 
затора и руководителя. 
Нам пора покончить с иг
рой студентов в самостоя
тельность и не только д о 
верять им самоуправление, 
но и предоставлять ко м со 
мольским  организациям  
вуза ш ирокие полном очия, 
повышая их ответствен
ность.

Думаю , что преподавате
ли каф едр общ ественных 
наук окаж ут общ ественным  
организациям  института р е 
альную пом ощ ь во внеклас
сной работе, в воспитании 
студенчества.

Не секрет, что некоторы е 
наши студенты, приезжая 
на место работы, отказы
ваются вставать на ко м со 
мольский учет, уклоняю тся 
от общ ественных пор уче 
ний и допускаю т амораль
ные поступки, ищут более 
благоприятны е условия ра
боты вне пределов нашей 
области, где самая низкая 
в республике уком плекто
ванность врачами, особ ен
но участковыми.

Выступает М. JI. Шу
лутко.

С АМ ОЕ нежелательное 
явление для . вуза —  
отсев. За три года 

отчислено 227 человек, в 
том* ~ч и  с  л  ё Щ т ^ ' з а  ам о
ральное поведение. В б о рь 
бе с отрицательными явле
ниями главная роль прина
длежит группе.

К ом сорги групп, р уко в о 
дители ф акультетских и 
курсовых комсом ольских 
б ю р о  иногда ф орм ально 
проводят Л енинский зачет. 
А ведь именно здесь сту
денты могли бы по-настоя
щ ему обсудить поведение 
своих товарищ ей, пре до 
твратив позорны е поступки.

Большой заботой ректо 
рата и парткома было и ос
тается создание нормаль-* 
ных бытовых условий для 
студентов. Не всегда свое
врем енно и качественно 
рем онтирую тся наши о б щ е 
жития, не хватает м ягкого  
инвентаря, стульев, столов. 
Студсоветы общ еж итий не
редко не обеспечиваю т 
нормальных условий для 
ж изни и учебы студентов. 
П роф ком  и студсоветы о б 
щ ежитий уже несколько 
лет не м огут сделать сп ор 
тивных площ адок во д во 
рах общ ежитий, и полторы 
тысячи студентов не им е
ют возм ож ности в летнее 
время поиграть в волей
бол или баскетбол.

Выполнение постановле
ния о высшей ш коле воз
м ож но  только при хорош ей 
материальной базе. С егод
ня прием  студентов на 1 
курс увеличился с 550 до 
880 человек. Ректорат и 
партком  заботятся о раз
витии материальной базы, 
особенно теоретических 
каф едр и общ ежитий. На
чато строительство учебно
го пом ещ ения на 1174 ме
ста. Мы будем  строить о б 
щ ежитие на 537 мест и сто
ловую  на 250 мест. Также

Штшпш цйнд а 
I жизнь

планируем построить о б 
щ ежитие на 640 мест для 
слушателей факультета
усоверш енствования вра
чей и аспирантов-ордина- 
торов.

Выступает Ю. М. Ми
хайлов.

Решен вопрос об отводе 
земельного участка под 
строительство учебно-лабо
раторного  и администра
тивного корпуса, которы й 
будет примыкать к главно
му корпусу института.

Мы знаем свои недостат
ки, видим пути их устране
ния и думается, что каж 
дый из работников нашего 
орденоносного  вуза сдела
е т  Btfe возм ож ное, чтобы 
выполнить постановление о 
высшей ш коле.

Фотоснимки подготов
лены В. Степановым.

ЕСЛИ ВЫПОЛНИТЬ 

ТРИ УСЛОВИЯ

С л о в о  в ы с т у п а ю щ и м  в п р е н и я х :  

ВОСПИТАНИЕ НАЧИНАЕТСЯ В ГРУППЕ
Своей главной задачей 

комитет комсомола счи
тает учебно-воспитатель
ную работу среди сту
денчества. На это же 
должны быть направле
ны усилия академиче
ских групп, так как
именно там начинается

воспитание студента. 
Нельзя считать хорошей 
ту группу, где есть от
стающие, нельзя считать 
отличником того, с кем 
рядом учится неуспеваю
щий. Нарушители дис
циплины, двоечники по
рой не встречают в груп

пах сурового осуждения. 
Не группы, а целые кур
сы, например 3 и 4 кур
сы лечфака, 3 курс пед
фака очень плохо посе
щали лекции по ОПП. 
Или: сокурсники, товари
щи по группе вместо то
го, чтобы осудить спе

кулянта, сами покупают 
у него вещь.

Для повышения успе
ваемости можно создать 
группу, котррая прове
ряла бы посещаемость и 
успеваемость студентов.

В. В Л А С О В , 
секретарь комитета  

В Л К С М .

ВЛАДЕТЬ ВРАЧЕБНЫМИ НАВЫКАМИ
Студент не м ож ет состоять

ся как врач, если он не вла
деет сестринским и и врачеб
ными манипуляциями. К со
ж алению , наши студенты ими 
владеют плохо. В институте 
нет даже единого  перечня 
навыков, которы м и долж ны  
обладать студенты. Не отрабо
тана и ю ридическая сторона —  
какие м анипуляции на боль
ных м ож н о  доверять студен
там, в какие нет.

Наши студенты не всегда 
м огут составить настоящ ую, 
рабочую , а не переписанную  
с учебника историю  болезни. 
Они не ум ею т вести рабочие 
дневники. Когда и где им на
учиться этому, если практиче
ские занятия порой превра
щ аются в м икрол екц ию  и сво
дятся к сидению  в учебной 
комнате.

На м ой взгляд, мы долж ны  
больш е уделять внимания пре 

подаванию студентам вопросов 
врачебной этики, деонтологии.

Ю . М. М И ХАЙЛО В, 
проф ессор.

*  *  *

В прениях выступили так
же профессора М. JI. Шулут
ко, В. А. Козлов, доценты 
3. М. Мельникова, А. А. Ба
талов, Ю. И. Обатннн. Соб
рание приняло по обсуждае
мому вопросу развернутое 
постановление.

содружества.
ф Чем больше людей оза

бочено судьбой больного, тем 
скорее он выздоравливает. 
Оказывай внимание близким 
и друзьям больного, вовле
кай их в борьбу за его выз
доровление.

ф Критика — горькое ле
карство, а не яд. Не скрывай 
свон ошибки, не покрывай 
ошибки коллеги. Слишком 
дорогой ценой расплачива
ются за них больные.

ф  Будь ясным умствен
но, чистым нравственно и 
опрятным физически. За
висть, честолюбие, корысто
любие, амбиция несовмести
мы с твоей профессией.

Решающее значение в по
вышении качества подготов
ки специалистов имеют три 
фактора: материальная база, 
кадры преподавателей, под
готовленность студентов.

Материальная база на сто
матологическом факультете 
развивается крайне медлен
но. Институту следует более 
активно и настойчиво требо
вать от советских и партий
ных организаций создания 
нормальных условий для уче
бы студентов. Трудно реша
ются вопросы оснащения баз 
специальным дорогостоя
щим оборудованием и аппа
ратурой. Кроме того, про
фильные кафедры факульте
та только на 50 процентов 
укомплектованы преподава
телями. Много работает «по
часовиков», а можно ли от 
них требовать высокого каче
ства занятий, тем более пе
дагогического мастерства. 
Если к весеннему семестру 
факультет не будет укомп
лектован кадрами, то учеб
ный процесс сорвется.

На нашем факультете из 
годе в год самый низкий 
проходной балл, и некоторые 
студенты по уровню разви
тия не могут овладеть слож
ной вузовской программой.

Успеваемость зависит и от 
бытовых условий студентов.

Каждый год мы принимаем 
до 50 процентов приезжей 
молодежи, а мест в общежи
тии получаем мало. Вот и 
нынче, несмотря на решение 
парткома и ректората выде
лить для стомата места на 
равных основаниях с други
ми факультетами, нам выде
лили только 17 мест.

Не все резервы исчерпаны 
в воспитании студентов. Нам 
нужен не только хороший 
врач, но и активный, пере
довой, порядочный человек. 
У некоторых студентов наме
тились потребительские тен
денции. Об этом говорит тот 
факт, что во время трудово
го семестра заболеваемость 
среди студентов возросла до 
24 процентов, тогда как в 
обычное, посессионное время 
она составляет 0,5 процен
та. А бесконечные отработ
ки прогуливающих занятня7!

Думаю, что нужен постоян
ный контроль со стороны 
комсомола, профсоюза, дека
ната за деятельностью каж
дого студента, чтобы объек
тивно оценить его как лич
ность и при выпуске отра
зить его деловые качества в 
подробной характеристике.

А. М. ВОЛКОВА, 
декан стоматологиче

ского факультета.

3MIGBE2U /3TJ4J
ф Предупреждение болез

ней — твой первейший долг. 
Настоящее и будущее при
надлежит медицине профи- 

§ лактнческой.
ф Организм — целостная 

система. Лечи больного чело
века, а не болезнь.

ф Знания, которые не по
полняются, убывают с каж
дым днем. Приобретай зна
ния систематически.

ф Вредно и опасно при
творяться, что знаешь то, 
чего не знаешь. Не стыдись 
обращаться за советом к

■ ииупшшшчяшшм—щиншшщццпцди

коллегам. Выше всего ставь 
интересы больного.

ф. Относись к больному 
так, как бы ты хотел, чтобы 
относились к тебе в час бо
лезни. Без доброго слова и 
участия лекарства помогают 
слабо или вовсе не помога
ют. Заботься о душевном 
благополучии больных.

ф  Берегн авторитет свой и 
товарищей. Вера в выздо
ровление — половина выздо
ровления.

ф Больной не безучаст
ный объект врачебных уси
лий. Ищи с ним деятельного
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